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今日济南

精读

章章丘丘力力争争优优良良空空气气天天达达8855%%
正在制定融入省会城市群经济圈战略规划

本报记者 王光营 刘雅菲

“发展林业不仅能绿
化荒山，还能增加农民收
入。”1 1日，济南市人大代
表、历城区高而办事处林
业 站 工 人 辛 兆 年 告 诉 记
者，作为自己的老本行，他
平时比较关注济南市林业
的发展情况，并多次在两
会上提出建议。

“咱们济南冬天色彩
太单调了，可以通过栽植
多种林木增彩。”辛兆年表
示，由于地处北方，济南栽
种的落叶林木较多。每到
冬天树木落叶后，山体都
显得光秃秃的，城市内也
看不到色彩。

为了给城市添彩，他

建议城市园林和林业部门
栽种多种林木，打造层次
分明、季节转换明显的城
市景观。

辛兆年表示，农民种植
林果不仅能绿化荒山，还能
有一部分收入。但受制于各
种原因，农民种植林果所得
非常低，很多人还是靠外出
打工维持家用，栽植林木绿
化荒山的积极性较低，甚至
还有为了生计破坏林木的
情况。

“现在种小麦都有补
贴，能不能给林果也发放
补贴呢？”辛兆年说，他长
年在一线工作，希望栽种
林果也有相应的补贴，以
提高农民种植林木的积极
性。

人大代表、林业站工人辛兆年

多层次植树增泉城色彩

本报记者 王光营 刘雅菲

“咱来自农村，两会上
也得多反映农村的事，多传
达老百姓关心的政策。”12

日，济南市人大代表、商河
县殷巷镇贺家村村民贺锦
杰告诉记者，作为一个来
自农村基层的代表，他最
关注的还是和农民密切相
关的事。

贺锦杰表示，中央今年
提出确保粮食安全很及时、
很重要，济南市也把做大
做强县域经济作为战略基
点。“政策强化农村，加大
对农民的关注，这让我非
常高兴。”

“我们除了保证口粮，还
要发展蔬菜大棚和观光农
业。”贺锦杰告诉记者，他们
村有200多个大棚，年收入在
1 2 0万元左右。在增收的同
时，他比较关注口粮的安全。

贺锦杰说，贺家村旁有

大沙河，虽然总体上不缺水，
但每年农田灌溉还是有不少
麻烦。近几年兴修了部分水
利工程，才基本解决了用水
问题。

“为了保证粮食安全，其
实很多农村水利设施都需要
投入大量精力人力。”贺锦杰
说，在保证口粮安全的同时，
贺家村还对村里100多亩废
弃水塘进行了开发，发展养
殖和观光旅游产业。借助离
商河县城较近的优势，在解
决吃饭问题的同时，还要保
证农民增收。

“这次政府工作报告
提出要发展现代农业，做
大县域特色农业，这个路
子很对头。”贺锦杰表示，
贺家村也在进行新农村建
设，只要能逐步实现“公司
+基地+农户”农业经济合
作模式，做强县域特色优
势产业，新农村也就会水
到渠成。

人大代表、农民贺锦杰

保证粮食安全很重要

本报1月12讯(记者 李飞
通讯员 曹延刚 马广刚) 10
日，济南市政协委员、章丘市教
体局局长李忠新，就会上所提出
的“济南市域内经济社会一体化
发展”、“关于加快济南轨道交通
向章丘延伸覆盖”两份提案和创
新体制机制促进优质教育均衡
发展的发言接受了记者采访。

李忠新表示，作为一名政
协委员，一直高度关注省会城
市经济圈发展和济南市经济社
会一体化发展。实现在省会城
市群大背景下济南市域内经济
社会一体化的快速发展，基础
设施建设尤为重要。作为基础
设施建设中的交通问题，首当

其冲。“应加快济南轨道交通建
设并向章丘延伸覆盖。”李忠新
表示，济南市轨道交通规划建
设加快向章丘延伸覆盖，将更
加充分发挥轨道交通对区域经
济社会发展的辐射带动作用，
实现效益最大化，促进济南市
经济社会更好更快发展。

“要打破城乡教育壁垒，让
城乡的孩子共享优质教育的阳
光雨露。”李忠新告诉记者，提高
教育质量，推进均衡发展是义务
教育改革和发展的根本任务。实
施 优 质 教 育 均 衡 发 展 工 程 是
2014年章丘市十大民生工程之
首。将实施校车安全工程，新改
扩建10处以上镇村幼儿园，继续

实施中小学办学条件标准化建
设。进一步优化教师编制政策，
逐步解决农村教师老龄化问题。
加强教育信息化建设，实现优质
教育资源的网络共享，带动全市
所有教师教学水平整体提升。

另外，将重点推进实施职
(成)教中心、诺德实验小学、新城
国际(实验)学校、青少年科技艺
术教育中心和实验幼儿园东山
分园 5 项重点工程建设项目。

“2014年，我们将把每一所城乡
学校都建成最安全、最美丽的建
筑；继续深化招生、办学等制度
改革，让每一个孩子都接受最好
的教育，让优质教育成果惠及千
家万户。”李忠新告诉记者。

打破城乡教育壁垒 均衡发展教育事业

章章丘丘今今年年改改扩扩建建1100处处镇镇村村幼幼儿儿园园

本报1月12日讯(记者 蒋龙
龙 实习生 王林林) “为了融
进省会经济圈，章丘市正在编制
相关战略规划。”10日，济南市人
大代表、章丘市委书记江林接受
记者采访时表示，章丘还将制定
污染天气应急预案，“力争空气优
良天数达到85%以上。”

据江林介绍，作为“济淄优化
区”、“济莱协作区”以及“济滨联
动区”三大交汇处，章丘在经济圈
东连西接的枢纽位置上作用得天
独厚。“主动融入经济圈，是章丘
市未来几年发展的必然趋势。”江
林说，章丘市正在编制融入省会
城市群经济圈战略规划。

江林介绍，章丘将开展工业废
气、汽车尾气、城市扬尘及燃煤锅
炉综合治理，制定污染天气应急预
案，“力争空气优良天数达到85%
以上。”江林说，为了服务章丘的两
万多名外来务工人员，章丘市将建
立农民工综合服务中心。

2013年，白云湖被评为国家
级湿地公园，绣源河被评为国家
级水利风景。“今年，章丘市将继
续完善绣源河景区配套设施，加
快深圳喜来乐旅游综合体建设，
从单一景点发展到‘全域旅游’。”
江林说。章丘将从旅游过境地发
展为旅游目的地。

江林还介绍，章丘市正在进

行朱家峪改造提升工程，对景区
内进士故居、朱家峪老街等进行
依旧复旧，逐步打响“闯关东”文
化的核心品牌。

“等到古村完全建成后，以创
意突围为主旨的‘闯关东’文化产
业园、以心灵感悟为核心的齐鲁
知情体验园可以让游客在里面体
验到最原汁原味的关东情。”江林
说。他还透露章丘市有望引入超
大型的室内游乐场，落户绣源河
风景区。

记者还了解到，跑马岭野生动
物世界将于明年迁建至章丘市济
南植物园。届时，济南市民去野生
动物世界游玩时要前往章丘了。

在基层

济南市人大代表、章丘市委书记江林接受记者采访。 杨璐 摄
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